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在中国力学学会2010年全国会员代表大会召开之际，中

委员会、工作组以及编委会座谈会于2010年10月19日晚在大

的目的是：总结和分析各分支机构过去一段时间来取得的工作

的展望和建议；通过相互借鉴和提高，共同推动中国力学学会

服务于力学学科的科研与推广。 

座谈会由中国力学学会新任理事长胡海岩主持；副理事

会办公室主任杨亚政，中国力学学会各专业委员会、工作委

计27人参会；学会办公室部分工作人员列席了会议。 

本次座谈会主要就专业委员会、工作委员会、工作组以及

行回顾和总结。 

  

  

一、专业委员会充分依靠学会优势，结合自身特点，各

来自理性力学和力学中的数学方法专业委员会等14个专业

在座谈会上介绍了各自专业委员会的工作开展情况，并共同探

理性力学和力学中的数学方法专业委员会近年来主要依托全

会议和两年一次的力学中的数学方法讲习班这两个载体开展

针对理性力学专业冷门的特点，如何面向学科前沿推进理性力

问题。对此，胡海岩理事长建议，要将眼光放长远，通过推

在纳尺度物理力学等前沿领域的成功应用来推动理性力学发

环境力学专业委员会是一支新生队伍，于2008年9月成立，

注重与同行及其他行业交叉，重视队伍的建设，充分调动委

流，组织了环境流体力学研讨会。 

    反应堆结构力学专业委员会坚持每两年举办一次学术

加，特别是青年学者的加入，为学科的发展注入了新鲜血液。近年

构力学感兴趣的特点，委员会还开展了反应堆结构力学的科普工作。

计算力学专业委员会制定了工作制度，为鼓励先进，特

特设立了钱令希奖。专业委员会注重国际学术交流，组织了多

发展。委员会目前正在筹备世界计算力学大会的申办工作。

    等离子体科学与技术专业委员会为加强国际间的交流，成功

会议。作为一个交叉学科，委员会今后将争取多与力学同行交流。

力学史与方法论专业委员会诚挚邀请各学科科研工作者撰

章。胡海岩理事长建议该委员会在积极开展对我国力学事业

老一辈力学家史料的搜集和研究，珍惜和保护身边的史料。

流体力学专业委员会与环境力学委员会联合组织了环

的效果；正在进行的国际流体力学大会筹备工作进展顺利，

备。 

动力学与控制专业委员会一直努力协助学会和基金委
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与控制专业的国际、国内研讨会构建学术交流平台。并设想

际学术期刊。 

固体力学专业委员会将本学科的杰出青年科技工作者和其他相

任委员吸收进来，将专业委员会变成其他专业委员会都能参

业委员会目前正在筹备全国固体力学大会将于2010年11月在武

体力学专业委员会根据自身的实际情况采取有分、有合的方式

生物力学专业委员会结合交叉学科的特点，组织了全

学研讨会、国内专业委员会工作会等一系列高学术水平的大中小型

外生物力学研究的交流平台，促进了生物力学的发展。专业

业和医学专业人员加入，推动交叉学科发展。下一阶段，专业

业委员会会议和海内外生物力学研讨会，协助学会召开2011

岩理事长建议该委员会抓住生物力学地位逐年上升的机遇，

参与科普活动。学会办公室主任杨亚政建议委员会尽早筹划

的生物力学推向世界。 

  

  

二、工作委员会找准工作着力点，各项活动丰富多彩。

促进工程应用与产业结合工作委员会通过组织年会、高

高级专题研讨会等多种形式推动力学与工程的结合。委员会

工作，取得了很好的效果。 

科学普及工作委员会归纳了过去一个阶段的主要工作，包括

地建设、海峡两岸科普交流等活动。胡海岩理事长建议将力

大到政府工作人员和社会公众，提高力学学科的影响力。 

  

  

三、编委会办刊思路明确，刊物定位准确，各刊发展渐

在座谈会上，伍小平院士、李家春院士、崔京浩教授、梅

办刊思路、工作重点和工作进展等方面介绍了各自的办刊情

《实验力学》把进入《工程索引》数据库（EI）作为

的学术水平，《实验力学》编委会把积极拓展稿源、挖掘高

《力学快报》是新创办的期刊。从创刊伊始就努力做到高起

化，建立与美国物理联合会的合作关系，在世界范围内征集稿源。

保证高质量稿件能够及时发表，编委会还计划采取每月集中

《工程力学》依托工程力学专业面宽的特点，广泛拓展稿源。

相结合，努力推进力学研究与工程实际应用相结合，从而推

展。 

《力学与实践》创刊30年来，始终坚持科学性、知识

喜爱。期刊得到很多老专家的关心和支持，历任主编对期刊的成

期刊将进一步拓宽读者群特别是年轻读者群，提高应用栏目的稿件

《动力学与控制学报》目前把争取进入EI作为工作重

刊物的国际影响力。 

  

座谈会上，各专业委员会、工作委员会、工作组以及期刊

进行了充分的总结和深入的交流。与会人员还就今后工作进

的建议。 

最后，胡海岩理事长对座谈进行了总结。他表示，这样

中亮相，也是一次对问题的坦诚相见，更是一次对展望的集思

好各专业委员会、工作委员会、工作组以及期刊工作带来

望，此次座谈交流能促进各分支机构今后更好地开展工作，

我国力学学科的繁荣。 

  




